

L'essor de la pêche au niveau mondial — l'apport du Canada

Fort de son expérience en matière de pêches, le Canada a, au cours des années, consacré une part importante de son aide aux pays en voie de développement à des entreprises de gestion et de mise en valeur des pêches. Son activité dans ce domaine s'est exercée en vertu d'ententes bilatérales (entre le pays intéressé et le Canada) et par le biais d'organismes internationaux. L'Agence canadienne de développement international (ACDI) est l'organe par l'intermédiaire duquel le Canada dispense son aide aux pays en voie de développement. Dans le cas de programmes concernant les pêches, elle reçoit l'appui technique et les conseils du ministère des Pêches et des Océans. Voici quelques exemples de l'aide offerte par le Canada dans ce domaine :

Au Sénégal, des spécialistes canadiens ont formé le personnel des pêches nationales aux techniques de patrouille et de surveillance des zones de pêche. Depuis 1971, l'ACDI prête son concours à la mise sur pied d'un programme du Centre d'assistance à la pêche artisanale du Sénégal destiné à améliorer la qualité et la répartition des travaux entrepris dans le secteur des pêches.

Au Pérou, à la demande du ministère des Pêches de ce pays, l'ACDI a subventionné les recherches effectuées par des scientifiques canadiens sur l'anchois, espèce recherchée dont le déclin subit a eu des effets désastreux sur l'industrie péruvienne.

Dans les Caraïbes, l'ACDI a aidé Sainte-Lucie à mettre sur pied un programme de développement à long terme des pêches, et a financé la construction de quais, d'entrepôts réfrigérés, d'équipement de fabrication de glace ainsi que d'autres installations.

Dans le Sud-Est asiatique, l'ACDI a subventionné les travaux de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est visant à réduire les pertes postérieures à la pêche en améliorant les moyens de contrôle de la qualité et les pratiques d'inspection.

En Zambie, l'ACDI a participé à la réalisation d'un projet visant à relier les zones de pêche des lacs aux principaux centres commerciaux du pays au moyen de routes secondaires praticables en toutes saisons, et ce, pour permettre aux petits pêcheurs d'acheminer leur poisson au marché. La Fondation de développement coopératif du Canada, organisme privé, a participé activement au développement de l'industrie de la pêche en Zambie et au Botswana.

Sur le plan multilatéral, le Canada subventionne des travaux gérés par l'Organisation pour l'alimentation et l'agriculture des Nations unies (FAO) et